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Protokoll der Mitgliederversammlung am 03. Mai 2018 
des Vereins der Eltern und Freunde der Herschelschule Hannover e.V. 

 

 
Beginn:  19:10 Uhr                    
Ende:   20:15 Uhr 

 
 

TOP1 Eröffnung durch den Vorsitzenden und Genehmigung der Tagesordnung 
 

Der 1. Vorsitzende, Herr Mecklenburg, eröffnet die Mitgliederversammlung 2018 und 

begrüßt alle anwesenden Mitglieder. Die Einladung zur Mitgliederversammlung 2018 

erfolgte form- und fristgerecht und die Versammlung ist somit beschlussfähig. Es gibt  

keine weiteren Tagesordnungspunkte und die Tagesordnung wird genehmigt. 

 
 
TOP2 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
 

Von den anwesenden Mitgliedern sind 9 stimmberechtigt. 
 
 
TOP3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 05. April 2017   
 

Das Protokoll vom 05. April 2017 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP4 Bericht des Vorsitzenden  

 
Seit der letzten Mitgliederversammlung hat sich der Vorstand 4mal getroffen. Anträge, 
sowie andere Themen die den Elternverein betrafen und die zwischen den Vorstands-
sitzungen aktuell anstanden, wurden über Email-Austausch entschieden bzw. geklärt. 
Die Zahl der Mitglieder betrug zum Jahresende 2017 432 (2016: 427). Die langsame 
Abwärtsbewegung bei den Mitgliedszahlen in den letzten Jahren konnte somit erst mal 
gestoppt werden. 
Auch im Jahr 2017 hat uns wieder eine Vielzahl an Anträgen aus der Schule erreicht. 
Insgesamt waren es 26 Anträge, davon 9 aus dem Musikbereich. Darüber hinaus 
wurden für das Begegnungscafé verschiedene Geräte und Ausstattungsgegenstände 
angeschafft. Notwendig wurde dort auch die Reparatur einer Spülmaschine. 
Bei den Anträgen außerhalb des Musikbereichs gab es eine große Bandbreite an 
Förderungen, was zeigt, dass es vielfältige Aktivitäten und Projekte an der 
Herschelschule gibt. So wurde z.B. eine Fahrt des Chemieleistungskurses in XLAB nach 
Göttingen bezuschusst, ebenso ein Teamtag der Sprachlernklasse im Kletterpark. 13 
Atlanten und 20 Latein-Deutsch-Wörterbücher wurden angeschafft. Geld erhielten auch 
das Zirkusprojekt, das Projekt Smiley zur Verbesserung der Medienkompetenz und ein 
Workshop zum Thema Datensicherheit im Netz. 2 Mal förderten wir Anschaffungen von 
über 1.000 Euro, und zwar beim Kauf eines speziellen Mac-Rechners und beim Erwerb 
von Rahmen für eine Fotoausstellung, die Fotos von Schülerinnen und Schülern der 
Herschelschule in den Räumlichkeiten der Landesschulbehörde zeigten. Zur Eröffnung 
dieser Ausstellung waren auch Vorstandsmitglieder des Elternvereins anwesend. 
Umfangreiche Unterstützung erhielt ebenfalls der Musikbereich. Höhere Zuwendungen 
vergaben wir beim Kauf von 16 Keyboards und bei der Anschaffung einer Soundanlage 
für die Aula. Musikmentorenkurse und Orchesterfahrten wurden bezuschusst und der 
Kauf von Noten für Chor und Orchester finanziert. 
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Veränderungen ergaben sich im laufenden Jahr 2017 bei der Besetzung des 
Elterncafés. Frau Bartels als eine Mitarbeiterin des Cafés hatte zu Ende August ihren 
Arbeitsvertrag gekündigt. Nun ging es darum, wie das Café weiterhin betrieben werden 
könnte. Die Schulleitung entwickelte ein Konzept, wonach das Stundenkontingent des 
verbliebenen Mitarbeiters, Herr Rahmanian, aufgestockt wurde, finanziert über die 
Einnahmen des Cafés. Eigentlich sollte Herr Rahmanian bereits zu Anfang September 
mit erhöhter Stundenzahl starten, doch ein Krankenhausaufenthalt verhinderte dies. 
Beginn dieser neuen Phase erfolgte dann zu Anfang November, wobei die ersten 
Monate seitdem schon mal vielversprechend verliefen. 
Abschließend möchte ich mich bei allen im Vorstand und im Verein sowie bei der 
Schulleitung für die gute Zusammenarbeit bedanken. 
 
 

TOP5 Bericht der Kassenwartin 
 

Frau Leinpinsel erläutert den Kassenbericht für den Zeitraum 01.01.2017 – 31.12.2017. 

 (siehe Anlage „Kassenbericht 2017“) 

 
 

TOP6 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
 
 Die Kassenprüfung für das Rechnungsjahr 2017 wurde von Frau Maier und Herrn 

Klingemann am 03.05.2018 durchgeführt. Herr Klingemann verliest den 
Kassenprüfungsbericht. Der Kassenwartin wird die ordnungsgemäße Führung der 
Kassengeschäfte bescheinigt, es gab keine Beanstandungen. Herr Klingemann schlägt 
vor, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2017 zu entlasten. Die MV stimmt diesem 
Antrag einstimmig zu. 
 
 

TOP7 Neuwahl eines Kassenprüfers/Kassenprüferin 
 

Frau Maier hatte bereits vor der MV signalisiert, dass sie sich wieder für das Amt als 
Kassenprüferin zur Verfügung stellen würde. Frau Maier wird in Abwesenheit von der 
Versammlung einstimmig zur Kassenprüferin gewählt. 
 
 

TOP 8 Wahl aller Vorstandsmitglieder 
 

 Die einzelnen Vorstandspositionen werden auf 2 Jahre gewählt. Herr Mecklenburg 
übernimmt die Wahlleitung. Für den Posten der 1. Vorsitzende wird Frau Bünting 
vorgeschlagen. Sie wird mit 1 Enthaltung gewählt. Als 2. Vorsitzende wird Frau Kamlah 
vorgeschlagen. Frau Kamlah wird mit 1 Enthaltung gewählt. Als Kassenwartin wird Frau 
Mildner vorgeschlagen. Sie wird mit 1 Enthaltung gewählt. Als Schriftführer wird Herr 
Walla vorgeschlagen. Er wird mit 1 Enthaltung gewählt. Für den Posten des Beisitzers 
werden Frau Müller und Herr Derscheid vorgeschlagen. Frau Müller und Herr Derscheid 
werden mit je 1 Enthaltung gewählt. Die neuen Amtsinhaber nehmen die Wahl an. 
 
 

TOP9 Planung des Geschäftsjahres 2018 
 

 Der Flyer des Fördervereins soll zukünftig, neben der deutschen Sprache, in 

weiteren Sprachen (englisch, türkisch, arabisch, russisch) herausgegeben 

werden.  
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 Die Datenschutzgrundverordnung muss im Verein umgesetzt werden. 

 Jubiläum des Fördervereins (Gründung 03.06.1948) 

 Aktionen zur Mitgliederwerbung 

 

    
TOP10  Verschiedenes 

 

 Im Jahr 2019 ist ein Schulprojekt geplant, es soll ein Musical (evtl. König der Löwen) mit 
den Schülern, Eltern und Lehrern einstudiert werden. 
 

 Es gibt eine Anfrage einer ehemaligen Schülerin der Herschelschule bzgl. eines 
Benefizkonzerts. Mit dem Erlös soll ein Projekt der UNICEF „Kinder helfen Kinder“ 
unterstützt werden. Der Verein kann sich vorstellen, mit den Spendeneinnahmen des 
Sommerkonzerts das Projekt zu unterstützen. Es werden weitere Informationen zu dem 
Projekt benötigt und ob es sich um Hannover oder dem Einzugsgebiet der 
Herschelschule handelt. Herr Derscheid kontaktiert die Schülerin. 

 
 
 

Um 20:15 Uhr schließt Herr Mecklenburg die Mitgliederversammlung und bedankt sich bei allen 

Mitgliedern für ihr Erscheinen.  

 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 ________________________________  _____________________________ 
 Elke Bünting      Claudia Mildner   

 1. Vorsitzende      Schriftführerin     
 


